
Forte onda de calor impõe 41,5oC a 
moradores de Sumaré e gera alerta

Deputada Ana Perugini 
deve ser candidata a 
prefeita de Monte Mor

Cidade está com clima semelhante ao do Deserto do Saara, com baixa umidade do ar; situação deixa UPAs em atenção  PÁGINA 04
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A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, 
iniciou nesta segunda-feira (25) uma nova obra para substituição de redes de água 
no Jardim Bom Retiro. As trocas de redes fazem parte de um programa da empre-
sa para ampliar e modernizar o sistema de distribuição de água do município. Ao 
todo, 5,4 quilômetros de redes serão substituídos, com o objetivo de melhorar o 
abastecimento local e reduzir as manutenções corretivas.                                PÁGINA 03

A Praça das Bandeiras, em Sumaré, foi palco de uma noite de celebração e ale-
gria, quando a notícia do título inédito do São Paulo na Copa do Brasil ecoou pe-
las ruas da cidade. Foram mais de 1 mil torcedores reunidos em ação organizada 
pela Torcida Independente de Sumaré. Os torcedores mostraram a paixão pelo 
Tricolor Paulista. A celebração teve início na Praça Central de Sumaré, onde tor-
cedores se reuniram para comemorar o feito do São Paulo.                             PÁGINA 03

O PAF (Programa Atleta do Futuro), mantido pelo Sesi (Serviço Social da Indús-
tria) em parceria com prefeituras paulistas, chegou a Nova Odessa. A oficializa-
ção da parceria aconteceu recentemente, no gabinete do prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD). O projeto visa a formação esportiva de crianças e jo-
vens entre 6 e 17 anos, sustentada por três pilares: atividades permanentes (au-
las), desenvolvimento dos temas transversais e eventos com as famílias.     PÁGINA 06

BRK moderniza rede e 
beneficia 50 mil na Área Cura

Torcida do São Paulo festeja 
título no Centro de Sumaré

Nova Odessa recebe 
Programa Atleta do Futuro

Com base eleitoral em 
Hortolândia, a deputa-
da estadual Ana Perugini 
(PT) deve lançar candida-
tura à Prefeitura de Monte 
Mor no ano que vem, em 
uma composição que pre-
tende fortalecer o PT nos 
cargos de chefe do Execu-
tivo na região. Ana é a se-
gunda parlamentar da re-
gião que deve disputar o 
pleito em uma cidade fora 
do seu principal reduto. O 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania) deve 
ser candidato a prefeito de 
Paulínia.                    PÁGINA 08

Parlamentar foi a 2ª mais votada nas eleições 
de 2022 no município, com mais de 3 mil votos

MISTÉRIOEM ÁREA DE MATA

Guarda municipal de Hortolândia 
está desaparecido há quatro dias

Corpo de 
enfermeira é 
encontrado 
em Paulínia

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O corpo da enfermei-
ra que trabalhava na 
Unicamp, Daniele Soares, 
foi encontrado numa área 
de mata nesta segunda-
-feira (25), no bairro Mor-
ro Alto, em Paulínia. Ela 
estava desaparecida desde 
sexta-feira (22). A Polícia 
Civil apura o caso. Popu-
larmente, a mulher era co-
nhecida como Dany. Con-
forme apurado pela repor-
tagem com a GCM (Guar-
da Civil Municipal), a hi-
pótese de assassinato não 
está descartada.    PÁGINA 09

O guarda municipal 
de Hortolândia, Rober-
son Geraldo Cirino, de 40 
anos, está desaparecido 
desde a noite da última 
quinta-feira (21). Ele su-
miu misteriosamente de-
pois de sair para jantar e 
não retornar para casa. A 
esposa de Roberson, Pris-
cilla Cirino, contou que 
ele saiu para trabalhar no 
plantão de quinta-feira, 
e que ele estava “bem e 
contente”, mas por vol-
ta das 22h um colega de 
trabalho teria ligado pa-
ra ela perguntando onde 
ele estava.              PÁGINA 09Corpo de Daniele Soares foi localizado e polícia investiga Roberson Geraldo Cirino, de 40 anos, não voltou para casa
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 20 o    l    Máxima 39 o

Dia 28 de setem-
bro é um dia 
importante na 

luta por direitos huma-
nos: é o Dia Latino-Ame-
ricano e Caribenho de 
Luta pela Descrimina-
lização e Legalização do Abor-
to. Por este motivo, a partir das 
16h, me juntarei a outros grupos 
no Masp para um ato sobre es-
sa luta. Temos ainda uma nova 
oportunidade de abrir o deba-
te e, quem sabe, avançar nessa 
pauta: antes de se aposentar, a 
ministra Rosa Weber liberou pa-
ra votação o julgamento referen-
te a descriminalizar a interrup-
ção de gravidez feita até 12 sema-
nas da gestação – a ministra vo-
tou pela descriminalização e, na 
sequência, a análise do caso foi 
suspensa por um pedido de des-
taque do ministro Luís Roberto 
Barroso. Com isso, a votação se-
gue para o plenário físico do Su-
premo Tribunal Federal.

A ADPF 442 é uma demanda 
ao STF para rever uma lei que é 
considerada produtora de vio-
lência e injustiças. Essa ação de-
manda que não seja criminaliza-
do o aborto quando feito nas pri-
meiras 12 semanas, argumen-
tando que a criminalização vio-
la a dignidade e a cidadania das 
mulheres e pessoas que podem 
gestar – com esta expressão, in-
clui-se pessoas que não se defi-
nem como mulheres, mas têm 
útero e podem engravidar.

A criminalização não impede 
que os abortos ocorram e cal-
cula-se que sejam cerca de 500 
mil por ano no Brasil. A lei que 
criminaliza ainda produz vá-
rios abortos inseguros que ge-
ram mortes – uma mulher a ca-
da dois dias morre em decor-
rência de aborto inseguro – e 
outros problemas que discuto 
abaixo. Vou apresentar aqui al-
gumas informações importan-
tes, apoiada nos dados da cam-
panha “Nem presa, nem morta” 
e pesquisas sobre o tema.

O aborto voluntário só é per-
mitido no Brasil em três situa-
ções: gravidez decorrente de es-
tupro, risco de morte da pessoa 
gestante e, desde 2012, no caso 
de fetos anencéfalos. Nos outros 
casos, ele é considerado crime, e 
há pessoas que são denunciadas 
e criminalizadas por tentarem 
alguma forma de interrupção da 
gravidez, como o caso das 10 mil 

mulheres em Mato Gros-
so do Sul (há um podcast 
da Folha de S. Paulo so-
bre o caso).

Segundo a pesquisa 
mais confiável e recen-
te que temos sobre o te-

ma, uma em cada sete mulhe-
res no País fez um aborto até os 
40 anos de idade – por isso che-
gou-se ao cálculo de cerca de 500 
mil abortos voluntários por ano. 
Quem aborta? Na grande maio-
ria, são pessoas que já têm filhos, 
têm religião e muitas são mulhe-
res casadas ou com companhei-
ro, e de todas as camadas sociais 
e níveis educacionais. Porque já 
são mães e cuidam de filhos, sa-
bem que é preciso ter disposição 
e condições para criar e cuidar 
de uma criança, e muitas vezes 
se encontram em situações de-
licadas – não apenas em termos 
econômicos e de renda – para 
lidar com uma nova gestação e 
mais uma criança na família.

Nas minhas pesquisas, encon-
trei alguns casos. Lembro aqui 
de Joana (nome fictício), uma 
mulher de cerca de 30 anos que 
tinha muita vergonha de dizer 
que tinha feito um aborto, mas 
me contou ter casado grávida aos 
15 anos, ter tido dois filhos e num 
período de intensa violência em 
seu casamento, engravidou no-
vamente. Escondida do marido, 
Joana “tomou um remédio para 
menstruação descer”, um mo-
do indireto de revelar o uso de 
um remédio abortivo. Joana te-
ve condições de achar um medi-
camento seguro, mas conta do 
desespero que viveu até conse-
guir resolver o problema, inclu-
sive porque tinha que esconder 
a gravidez do marido violento.

Suzana, aos 19 anos, solteira, 
sem filhos, de classe média, fez 
o procedimento com um ami-
go do namorado, estudante de 
medicina, e acabou tendo uma 
grave infecção, que a levou a ser 
hospitalizada, tendo corrido ris-
co de morte. Resulta da crimi-
nalização, além das mortes, 
uma alta taxa de internações 
hospitalares – em 2021, 43% das 
pessoas que fizeram aborto pre-
cisaram ser internadas depois 
do procedimento, sem falar nas 
mortes. Tal situação gera inclu-
sive um alto custo ao sistema de 
saúde: pelos cálculos do Minis-
tério da Saúde, o custo de hos-
pitalizações por complicações 

de aborto foi de R$ 486 milhões 
entre 2008 e 2017.

Se criminalizar o aborto não 
impede sua ocorrência, sabe-
mos, por outro lado, que pes-
soas de camadas altas conse-
guem acesso ao procedimento 
de modo seguro através de clí-
nicas e médicos especialistas 
que fazem o procedimento a um 
valor alto. Mesmo mulheres de 
classe média acabam recorren-
do a abortos inseguros, como 
Suzana. A criminalização pro-
duz assim mais desigualdade e 
injustiça social, pois as mulhe-
res e pessoas mais pobres, espe-
cialmente negras, periféricas e 
indígenas, vivem as consequên-
cias nefastas da criminalização, 
entre mortes maternas e adoe-
cimentos posteriores decorren-
tes do procedimento ter sido fei-
to de modo inseguro.

Outro dado importante é que 
onde o aborto foi legalizado – 
Portugal, por exemplo, mas tam-
bém em países da América La-
tina como Uruguai – o núme-
ro de abortos diminuiu após al-
guns anos, pois junto com a re-
gulamentação deve acontecer 
mais acesso a informações e mé-
todos contraceptivos mais segu-
ros, evitando o aborto por repe-
tição. Por não ser criminalizado, 
pode-se falar mais sobre o tema 
e as mulheres e pessoas que ges-
tam terão mais acesso a proce-
dimentos seguros e sem efeitos 
posteriores em sua saúde. Abor-
tos feitos de forma segura e lega-
lizada, com medicamentos efi-
cientes e reconhecidos, são pro-
cedimentos de saúde muito se-
guros e raramente geram inter-
corrências médicas. Segundo a 
Organização Mundial da Saú-
de (OMS), apenas 2% a 5% das 
pessoas que realizam o aborto 
com medicamentos confiáveis 
podem precisar de intervenção 
médica após o procedimento.

Assim, descriminalizar o 
aborto é também salvar vidas: 
vidas das mulheres e das pes-
soas que podem gestar, e na 
maioria dos casos já cuidam de 
outras crianças. Pessoas que 
abortam, muitas vezes, o fazem 
por já terem essa responsabili-
dade com outros filhos, e não 
devem ser punidas nem crimi-
nalizadas por isso. Por isso tu-
do, dia 28 de setembro é dia de 
luta. Uma luta por justiça social 
e pela vida das mulheres.

Nem presa, nem morta: 
por que descriminalizar o aborto?
Heloísa Buarque de Almeida  é professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas (FFLCH) da USP/Jornal da USP

n  CHARGE

As pro-
v a s 
t rad i-

cionais são as 
ferramentas 
mais utiliza-
das para ava-
liar o desempenho escolar e 
o aprendizado dos alunos pa-
ra lhes atribuir uma nota, no 
entanto, cada vez mais outros 
métodos têm sido utilizados 
para aprimorar a avaliação es-
colar, isso é feito por meio da 
avaliação continuada.

O que é avaliação 
continuada?
A avaliação continuada é 

uma abordagem educacional 
que vai além das provas esco-
lares tradicionais. Ela se ba-
seia na coleta regular de in-
formações sobre o desempe-
nho dos alunos ao longo de um 
período de tempo, permitindo 
aos educadores acompanhar o 
progresso individual e coletivo. 

Esse processo envolve obser-
vações em sala de aula, traba-
lhos em grupo, projetos, dis-
cussões e outros métodos, vi-
sando identificar as necessida-
des dos alunos, adaptar o en-
sino, oferecer feedback cons-
trutivo e promover a aprendi-
zagem contínua.

Benefícios da 
avaliação continuada
De acordo com o Diretor da 

Teia Multicultural, escola hu-
manista e inovadora, e da Asas 
Educação, Lucas Briquez, es-
se modelo de avaliação permi-
te entender melhor a evolução 
do aluno.

“Quando se realiza uma pro-
va como única ferramenta de 
avaliação, além do uso do me-
do para buscar um estímulo ao 
estudo, é utilizada uma amos-
tra muito pequena, determi-
nada questão, horário, dia da 
semana, muitas coisas podem 
influenciar o desempenho do 
aluno naquele momento es-
pecífico”.

“Já com uma abordagem 
mais ampla, que acompanha 
a evolução do aluno ao longo 
do tempo e utiliza outros cri-
térios para entendê-lo, é possí-
vel realizar uma análise mais 
profunda, permitindo resul-
tados mais precisos e direcio-
nados”, explica Lucas Briquez.

Provas tradicionais. 
As grandes vilãs?
“Não se deve afastar to-

talmente as provas tradicio-
nais como uma importan-
te ferramentas de avaliação, 
mas ela não deve ser utiliza-
da como único recurso, mui-
to menos usada como forma 
de ameaça ou uso do medo, 
o que não torna o aprendiza-
do algo divertido e sim uma 
obrigação”,afirma.

Avaliação 
continuada: 
Entenda como 
funciona o 
“substituto” 
da tradicional 
prova escolar

Lucas Briquez
Lucas Briquez é diretor executivo do Asas 

Educação e Diretor Administrativo e sócio da 
Teia Multicultural, escola inovadora reconhecida 

pelo MEC como instituição de referência 
para a Inovação e a Criatividade em educação 

básica do Brasil, e pela seleção mundial de 
escolas inovadoras Education Cities no desafio 
Edumission, onde recebeu título honorário de 

“Inovação em Interdisciplinaridade”.  Lucas tem 
MBA em Marketing e Negócios Digitais pela 

Be.Academy e é professor de empreendedorismo



A Praça das Bandeiras, 
em Sumaré, foi palco de 
uma noite de celebração e 
alegria, quando a notícia do 
título inédito do São Pau-
lo na Copa do Brasil ecoou 
pelas ruas da cidade. Fo-
ram mais de 1 mil torcedo-
res reunidos em ação orga-
nizada pela Torcida Inde-
pendente de Sumaré.

Os torcedores mostraram 
paixão pelo Tricolor Paulis-
ta. A Torcida Independente 
de Sumaré, conhecida por 
sua devoção ao clube, or-
ganizou uma recepção pa-
ra celebrar o título.

A celebração teve início 
na Praça Central de Suma-
ré, onde torcedores se reu-
niram para comemorar o 
feito do São Paulo. A atmos-
fera estava elétrica, com a 
bateria da torcida embalan-
do os cânticos e os ânimos 
dos presentes. Os torcedores 
deram uma volta olímpica 
em torno da praça, exibin-
do as cores e bandeiras do 

Torcedores comemoram título do São Paulo em Sumaré

Torcedores do São Paulo fizeram a festa na Praça das Bandeiras, na região central

FOTO: EDSON DONIZETE

MAIS DE 1.000 PESSOAS

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Saúde de Monte 
Mor prepara início 
da Campanha de 
MultivacinaçãoCIDADESTERÇA-FEIRA
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Intervenção teve início nesta segunda-feira (25) e previsão de término é no 
1º semestre de 2024, com mais de 50 mil pessoas da Área Cura beneficiadas

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, iniciou nesta segunda-
-feira (25) uma nova obra 
para substituição de redes 
de água no Jardim Bom Re-
tiro. As trocas de redes fa-
zem parte de um progra-
ma da empresa para am-
pliar e modernizar o siste-
ma de distribuição de água 
do município. 

 Ao todo, 5,4 quilômetros 
de redes serão substituídos, 
com o objetivo de melhorar 
o abastecimento local e re-
duzir as manutenções cor-
retivas nas tubulações do 
bairro, beneficiando mais 
de 50 mil pessoas da região 
da Área Cura. 

A nova rede a ser insta-
lada será de PEAD (Polie-
tileno de Alta Densidade) 
e DEFOFO, a depender do 
trecho; ambos os materiais 
são mais resistentes e com 
baixo efeito de incrustação. 
Além disso, são de fácil ma-
nuseio e instalação e têm 
alta durabilidade.

As intervenções ocorre-
rão em setembro e no iní-
cio de outubro nas ruas José 
da Costa Braz e Possidônia. 
Em seguida, a concessioná-
ria irá seguir para as seguin-
tes ruas: Vinte e sete, Vinte e 
oito, Eduardo Carlos, Maria 
Zezinha Diniz, João Antô-
nio Soares, Manoel Vitor Di-
niz, Maria Conceição da Ro-
cha Ferraz, Raimundo Alvez 
Diniz, João Antonio Soares, 
Augusta Diongo Aiala, Be-

Nova rede de água na região da Área Cura vai 
atender diretamente mais de 50 mil moradores

BRK inicia substituição e 
modernização de 5,4 km 
de redes no Bom Retiro

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Nesta terça-feira (26), 
comemora-se o Dia Na-
cional do Surdo, e a 
BRK, informou que re-
força seu compromisso 
com a inclusão e aces-
sibilidade por meio do 
programa Diversifik. 

O Diversifik da BRK 
oferece ferramentas 
de acessibilidade digi-
tal para tornar mais fá-
cil o acesso aos canais 
de atendimento digitais 
para clientes com defi-
ciência auditiva, visual 
ou mobilidade reduzi-
da. Desde 2020, o site da 
empresa apresenta a fer-
ramenta Hand Talk, que 
possibilita a tradução de 
textos para Libras (Lín-
gua Brasileira de Sinais).

A interpretação au-
tomática do conteúdo é 
realizada por uma per-
sonagem em 3D chama-
da Maya, tornando a co-
municação da empresa 
mais acessível e com-
preensível para a popu-
lação surda alfabetiza-
da em Libras. Além dis-
so, o site da concessio-
nária também está equi-
pado com um leitor de 
tela para pessoas com 
baixa visão.

O call center da em-
presa também tem nú-
mero específico para 
deficientes auditivos 
ou de fala. Para estes 
casos, basta ligar para 
0800 771 0003. O aten-
dimento funciona 24 
horas por dia, sete dias 
por semana. 

Thaís Cortina, geren-
te de sustentabilidade 
da BRK em Sumaré, fri-
sou a relevância dessas 

ações. “Dedicar recur-
sos para estreitar ain-
da mais os laços com as 
diversas comunidades é 
uma parte fundamental 
de nossa responsabili-
dade corporativa e nos-
so compromisso com 
nossos clientes e a so-
ciedade em geral. Nos-
sa prioridade é promo-
ver a inclusão, assegu-
rando que todos os con-
sumidores da empresa 
tenham igualdade de 
acesso aos serviços de 
saneamento, desfrutan-
do deles com facilidade 
e eficiência.”

Para utilizar a assis-
tente virtual Maya e vi-
sualizar os sinais em 
Libras no site, basta o 
usuário clicar em um 
botão azul no canto di-
reito da página e sele-
cionar o conteúdo de-
sejado. 

No site da BRK, os 
usuários podem tirar 
dúvidas, acessar dados 
relacionados ao setor, 
acompanhar notícias e 
obter informações so-
bre saúde, qualidade de 
vida, além de ter aces-
so a materiais educati-
vos sobre saneamento. 
Para saber mais, o site 
da BRK é o www.brkam-
biental.com.br.

“A BRK reafirma seu 
compromisso com a in-
clusão e a acessibilida-
de, garantindo que seus 
serviços estejam dis-
poníveis para todos os 
clientes, independente-
mente de suas necessi-
dades específicas”, fina-
lizou a concessionária. 

| Da Redação

Concessionária celebra 
Dia Nacional do Surdo

nedito Barbosa de Oliveira, 
Raimunda Maria Cipriano, 
Raimundo Alvez Diniz, Ma-
rio Paijão e José Vedovatto. 

Para a realização do 
serviço, as equipes atua-
rão sempre das 8h às 17h, 
de segunda a sexta-feira. A 
previsão é que a obra seja 
concluída no primeiro se-
mestre de 2024. 

Durante o período de 
obras, o quarteirão em que 
a equipe estiver atuando fi-
cará totalmente interditado 
e a liberação ocorrerá sem-
pre ao final do dia. O local 
será devidamente sinaliza-
do, mas a concessionária 
solicita a atenção de moto-

ristas e pedestres ao circu-
larem pelas vias em obra. 

 “A proposta da conces-
sionária com a troca das 
redes é atuar diretamente 
na modernização das tu-
bulações e na redução das 
ocorrências de vazamentos 
e, desta forma, assegurar a 
disponibilidade de água 
para o bairro e garantir a 
qualidade, ao mesmo tem-
po que buscamos reduzir 
o índice de perdas da cida-
de. O plano de substituição 
de redes influencia direta-
mente na redução de perdas 
de água do município. Com 
o novo material, as perdas 
são praticamente elimina-

das pela redução do núme-
ro de vazamentos nas tubu-
lações”, destaca a coordena-
dora de operações da BRK, 
Késia de Paula Teixeira. 

A concessionária infor-
mou que, de acordo com as 
condições climáticas, o cro-
nograma de trabalho pode 
ser reduzido ou prorrogado. 

OSCILAÇÃO NO 
ABASTECIMENTO 
Durante a execução dos 

serviços, os imóveis locali-
zados no quarteirão onde a 
equipe da BRK estiver tra-
balhando podem ter oscila-
ções pontuais no abasteci-
mento de água. A previsão 

se aproximava, os torcedo-
res são-paulinos encheram 
o estádio e fizeram grande 
festa antes de a bola rolar. 
Quando o jogo começou, o 
Flamengo não demorou pa-
ra assustar. Já no primeiro 
minuto, Pedro foi lançado 
pela esquerda, mas foi blo-
queado pelo goleiro Rafael 
na hora da finalização.

Também no início, o za-
gueiro Arboleda sentiu dores 
na coxa esquerda e acabou 
substituído por Diego Costa. 
O começo turbulento para o 
São Paulo foi acompanhado 
de um Flamengo mais inci-
sivo, que precisava da vitória 
de qualquer forma.

Lucas, com belo voleio, 
teve boa chance pelo São 
Paulo. No entanto, na reta 
final da primeira etapa, as 
coisas ficaram mais movi-
mentadas. Aos 43, Pulgar 
recebeu na direita e chutou 
cruzado. O goleiro Rafael 
desviou de leve, a bola ba-
teu na trave e foi empurra-
da para as redes por Bruno 
Henrique, atento ao rebote.

No entanto, o time de 

Sampaoli mal teve tempo 
para comemorar a vanta-
gem. Nos acréscimos, Wel-
lington levantou na área, 
Rossi afastou de soco para 
a entrada da área e Rodrigo 
Nestor, de primeira, chutou 
forte para empatar.

O empate - e o título - fo-
ram confirmados após dez 
minutos de acréscimo, se-
gundos após a expulsão do 
uruguaio Gabriel Neves. A 
torcida explodiu de alegria 
e o técnico Dorival Júnior, 
demitido mesmo após ser 
campeão da mesma compe-
tição (além da Libertadores) 
pelo Flamengo no ano pas-
sado, se dividiu entre come-
morar a conquista e conso-
lar os ex-comandados.

O São Paulo, que viveu 
período pouco vitorioso des-
de o último título brasileiro 
em 2008 (venceu a Sul-Ame-
ricana em 2012 e o Paulis-
ta em 2021), pôde enfim co-
memorar a falta desse item 
em sua lista de conquistas. A 
temporada já está marcada 
na história do clube. 
(Com informações da Agência Brasil)

São Paulo. Os fogos de artifí-
cio explodiram no céu, pin-
tando-o das cores do clube. 
“Campeão de tudo”, grita-
vam os torcedores.

Com alguma dose de so-
frimento, diante de mais 
de 62 mil pagantes no Mo-
rumbi, o São Paulo empa-
tou com o Flamengo por 1 a 
1 neste domingo (24) e, pe-

la primeira vez em 93 anos 
de história, sagrou-se cam-
peão da Copa do Brasil. O 
tricolor, campeão de prati-
camente tudo que havia dis-
putado (Paulista, Brasilei-
ro, Libertadores, Mundial, 
entre outros torneios) agora 
garante vaga na Libertado-
res da América de 2024. No 
duelo de volta, após vitória 

do São Paulo na ida por 1 a 
0, Bruno Henrique abriu o 
placar para o Flamengo e 
Rodrigo Nestor igualou pa-
ra os donos da casa, o que 
acabou se tornando o gol 
do título. Os dois gols fo-
ram marcados na reta final 
do primeiro tempo.

Tomados pela ansiedade 
e otimismo pelo título que 

é que, sempre no final das 
tardes, o fornecimento se-
ja regularizado. 

Adicionalmente, a con-
cessionária está distribuin-
do material impresso in-
formativo sobre a obra pa-

ra conhecimento e progra-
mação dos moradores ante-
cipadamente. 

 Em caso de dúvidas, a 
empresa atende gratuita-
mente pelo telefone 0800 
771 0001. 
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Com umidade relativa do ar em 14% e sem uma gota sequer de chuva, 
cidade vive clima semelhante ao do Deserto do Saara; situação traz 
alerta para unidades de saúde diante de temperaturas acima da média

A onda de calor que cas-
tiga a maior parte do país 
traz reflexos severos a Su-
maré. Isso porque a cidade 
é a que mais sofre com o ca-
lor em toda região. Segundo 
dados do Ciiagro (Centro de 
Informações Agrometeoro-
lógicas), Sumaré registrou 
no domingo 41,6°C, tempe-
ratura que praticamente se 
repetiu nesta segunda-fei-
ra (25), com termômetros 
batendo à casa dos 41,5°C. 
A umidade relativa do ar 
também está baixa: 14% foi 
a mínima na cidade, que vi-
ve sem uma gota sequer de 
chuva, e enfrenta dias de 
um clima semelhante ao do 
Deserto do Saara, que tem 

umidade entre 10% e 15%. 
A situação, conforme expli-
cou o secretário de Saúde 
de Sumaré, Rafael Virginel-
li, emite um alerta para o 
atendimento nas unidades 
de saúde e principalmente 
para a população, que deve 
tomar os cuidados necessá-
rios e evitar complicações 
no quadro clínico.

“Essa onda de calor co-
meçou na semana passa-
da e está tendo reflexo, no 
final de semana foi for-
te, não tivemos alteração 
ainda no quadro de aten-
dimento na emergência e 
urgência. Segunda-feira 
é um dia atípico em toda 
rede, o número de atendi-
mentos está no padrão, as 
patologias não estão fora 
do quadro que se tem até o 

momento”, disse Virginelli.
“Estamos orientando 

pelas redes sociais para as 
pessoas se hidratarem, se 
cuidarem, não fazer exer-
cícios físicos fortes debai-
xo do sol, como caminha-
das, pedaladas, é preciso 
tomar um cuidado maior 
nesse período que pode 
chegar a 42°C”, completou.

Entre os problemas cau-
sados pelo forte calor está a 
insolação e a desidratação, 
que podem levar a outros 
sintomas como diarreia, fe-
bre, tontura, entre outros.

Hortolândia registrou 
39,6°C, com umidade mí-
nima de 23,5% nesta segun-
da-feira. Nova Odessa teve 
39°C, com 18% de umida-
de do ar. Monte Mor anotou 
38,3°C e 25,8% de umidade. 

Sumaré é a cidade com as temperaturas mais elevadas de toda região, diz Ciiagro

Sumaré registra 41,5oC 
e se torna o município 
mais quente da região

4 Evitar passeios em dias de calor intenso; caso necessário, 
realizar atividades nas horas mais amenas do dia, como pela 
manhã, até às 8h, e à tarde, após às 18h.
4 Priorizar locais sombreados e frescos com acesso à água 
durante os passeios; levar uma garrafa de água e uma vasilha 
para garantir a hidratação dos pets.
4 Verificar a temperatura do chão (calçada, areia, asfalto) com 
as mãos ou pés; se não for possível, evite colocar o animal pa-
ra prevenir queimaduras nas patas. 
4 Esteja atento à hipertermia, um aumento extremo da tem-
peratura corporal do animal, que pode causar desconforto in-
tenso e, em casos graves, levar à morte.
4 Cães com problemas cardíacos são mais suscetíveis ao ca-
lor; a alta temperatura pode desregular o funcionamento do 
coração, causando problemas graves.
4 Evitar deixar os pets dentro de veículos parados, mesmo 
com as janelas abertas ou o ar condicionado ligado, devido à 
temperatura interna dos automóveis.
4 Em casa, mantenha os animais em locais frescos, forne-
ça água disponível, ofereça frutas geladas e coloque pedras 
de gelo na água.
4 Ofereça as refeições fora dos horários de maior calor.
4 Proteger os animais de estimação durante o verão é essen-
cial para garantir seu bem-estar e saúde. 
4 Para os gatinhos, são indicadas fontes de água; os bichanos 
são animais de origem desértica, e esses objetos auxiliam o au-
mento da ingestão de água.

ALGUMAS ORIENTAÇÕES PARA OS PETSPaulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Paulínia registrou 39,1°C e 
24,7% de umidade.

Os moradores de Suma-
ré estão sentindo o calor 
de maneira mais acentua-
da. A cidade vem enfren-
tando temperaturas recor-
des. Esse calor abrasador 
tem causado preocupações 
crescentes, com uma com-
binação de calor intenso e 
baixa umidade, criando um 
ambiente árido e descon-
fortável para moradores.

“Para mim está terrível, 
não tenho ar-condicionado 
na minha casa e não durmo 
direito faz uns quatro dias, 
não me lembro de ter pas-
sado tanto calor como ago-
ra, estou indo buscar e com-
prar água direto”, afirmou 
Guilherme Pereira, morador 
da região do Matão.

Além disso, segundo es-
pecialistas, a onda de ca-
lor traz riscos para a eco-
nomia local, com impac-
tos diretos na agricultura, 
com possibilidade de per-
das na produção. 

O calor traz consigo a 
necessidade de atenção 
redobrada aos animais 
de estimação. A Secre-
taria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável de Hortolândia, 
através do DPBEA (De-
partamento de Prote-
ção e Bem Estar Ani-
mal), está enfatizando 
a importância de prote-
ger cães e gatos durante 
a onda de calor.

Profissionais do DP-
BEA ressaltam alguns 
cuidados simples, mas 
importantes, que podem 
ajudar a amenizar o ca-
lor, para o seu animal de 
estimação. 

“Quando o clima es-
quenta, os humanos lo-
go procuram se hidratar, 
como forma de reposi-
ção de líquidos que per-
demos quando transpi-
ramos. Com os animais 
não é diferente. Mesmo 
que o tutor não perce-
ba o suor do seu pet, é 

extremamente impor-
tante que ele esteja aten-
to à hidratação do ani-
mal”, destaca a veteri-
nária Érika Christine da 
Silva, do DPBEA.

A veterinária, Joyce 
Faria da Silva, também 
do DPBEA, lembra que 
cuidar dos pets é funda-
mental, pois eles tam-
bém sofrem com o calor e 
merecem atenção. “Com 
altas temperaturas, é es-
sencial que as pessoas 
reconheçam plenamen-
te a responsabilidade do 
bem-estar e dos cuidados 
necessários para preser-
var a saúde de seus bichi-
nhos”, afirma. 

Abandonar ou mal-
tratar animais é consi-
derado crime de acor-
do com a Lei Federal 
nº 9.605/98. Casos de 
maus-tratos podem ser 
denunciados direta-
mente ao DPBEA pelos 
telefones 3897-3312 ou 
3897-5974.       | Paulo Medina

Pets também 
demandam 
cuidados 
especiais
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O Legislativo sumareen-
se se reúne em plenário 
nesta terça-feira (26) para 
discutir e votar quatro pro-
postas. A 30ª sessão ordi-
nária do ano terá início às 
15h, com transmissão ao 
vivo pelo canal da Câmara 
no YouTube.

A Ordem do Dia se ini-
cia com a votação dos Pro-
jetos de Decreto Legislativo 

nº 4/2023, de autoria do ve-
reador Willian Souza (PT), 
que confere o título de ci-
dadão sumareense ao Pa-
dre Renato de Moura Pe-
trocco; e nº 8/2023, do ve-
reador Rodrigo Dorival Go-
mes (Cidadania), que con-
fere o título de cidadão su-
mareense a Pedro Benedi-
to Maciel Neto.

Na sequência, será dis-
cutido o Projeto de Lei nº 
217/2023, apresentado pe-
lo vereador Silvio Coltro 

(PL). A propositura dispõe 
sobre a denominação de lo-
gradouro público no Lotea-
mento Jardim Paulistano.

Por fim, os parlamen-
tares debatem o PL nº 
220/2023, que institui o 
Programa de Reciclagem 
Tampinha Amiga, pelos ór-
gãos da Administração Pú-
blica do município de Su-
maré e iniciativa privada. 
O projeto é de autoria do 
vereador Valdir de Olivei-
ra (Republicanos).

Câmara de Sumaré vota
quatro projetos nesta 3ª 

Propostas sobre concessão de título e programa de reciclagem fazem parte da reunião

DIVULGAÇÃO

ORDEM DO DIA
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Escolas particulares 
terão reajuste médio 
de 9% em 2024, 
diz pesquisaCIDADES

A Câmara de Monte Mor 
aprovou, por unanimidade, 
a moção 20/2023, de inicia-
tiva dos vereadores Nelson 
Almeida (Solidariedade) e 
Paranhos (MDB). A propo-
situra parabeniza os “en-
volvidos na ação que re-
sultou na apreensão de 804 
kg de drogas e na prisão de 
dois criminosos, em mar-
ço de 2022”, no município. 
Na época, a notícia foi am-
plamente divulgada pela 
imprensa.

Na moção, os autores ci-
tam a atuação da Guarda 
Civil Municipal de Monte 
Mor, assim como da mu-
nícipe e GCM de Cosmó-
polis, Cintia Lorena Mei-
ra Dias, que agiram na re-

Câmara saúda GCMs pela apreensão 
de 804kg de drogas em Monte Mor 

Parlamentares e guardas municipais, com o presidente 
do Conselho de Segurança de Monte Mor, Eduardo Pierini
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Ação, que começa na próxima segunda-feira e 
tem ‘Dia D’ marcado para 7 de outubro, é voltada a 
crianças e adolescentes de até 15 anos do município

A Secretaria de Saúde 
de Monte Mor prepara o 
“Dia D” para a vacinação 
de crianças e adolescen-
tes do município. O sába-
do, dia 07 de outubro, será 
realizado o movimento es-
pecial de vacinação. Essa 
ação visa atualizar o calen-
dário de vacinação de crian-
ças e adolescentes de até 15 
anos de idade, e acontece-
rá em todas as unidades de 
saúde da cidade, das 8h às 
16h. Além disso, a Secreta-
ria de Saúde informou que a 
Campanha de Multivacina-
ção para atualizar o calen-
dário de vacinação de crian-

ças e adolescentes até os 15 
anos de idade, tem início em 
Monte Mor a partir da pró-
xima segunda-feira (02), em 
todas as unidades de saúde. 
A campanha segue efetuan-
do a atualização de vacina 
durante todo o mês de ou-
tubro, até terça-feira, dia 31.

“Procure o posto de saú-
de mais próximo da sua re-
sidência, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h30 às 16 ho-
ras, com entrega de senhas 
até às 15h30”, pede a pasta.

A vacinação é uma das 
medidas de saúde pública 
mais eficazes e importan-
tes. Ela previne uma série 
de doenças que podem ser 
graves, e manter as vacinas 
em dia é fundamental pa-

ra proteger não apenas as 
crianças e adolescentes, 
mas toda a comunidade.

Durante o “Dia D” de Va-
cinação, os pais e responsá-
veis têm a oportunidade de 
levar seus filhos para atua-
lizar suas vacinas de forma 
rápida e conveniente. A va-
cinação é segura e é reali-
zada por profissionais de 
saúde treinados.

A campanha ressalta a 
importância de não dei-
xar de vacinar as crianças 
e adolescentes, que são o 
“bem mais precioso”, des-
taca o Executivo. 

Para garantir que a atua-
lização do calendário de 
vacinação seja feita de for-
ma eficaz, é fundamental 

que os pais ou responsáveis 
levem a carteirinha de va-
cinação das crianças e ado-
lescentes. Isso permite que 
os profissionais de saúde 
identifiquem quais vacinas 
são necessárias e quais já 
foram administradas.

Algumas das vacinas 
que são oferecidas duran-

te a Campanha de Multiva-
cinação incluem a vacina-
ção infantil, como a trípli-
ce viral (sarampo, caxum-
ba e rubéola), poliomielite, 
pentavalente, entre outras.

Os adolescentes podem 
receber vacinas como a 
HPV (papilomavírus hu-
mano), dT (dupla adulto), 

meningocócica e hepatite B.
Para obter mais informa-

ções sobre o “Dia D” de va-
cinação em Monte Mor, o 
morador pode entrar em 
contato com a Secreta-
ria da Saúde pelo telefone 
19.3979-7070 ou com a Vi-
gilância em Saúde pelo te-
lefone 19.3879.1130. 

Saúde de Monte 
Mor prepara início 
da Campanha de 
Multivacinação 

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  MONTE MOR
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Todas as unidades de saúde de Monte Mor vão atender crianças e adolescentes
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Ainda conforme o texto 
da moção, “no transcor-
rer de uma tarde comum, 
Cintia Lorena, agente da 
Guarda Civil Municipal 
de Cosmópolis e residen-
te em Monte Mor, identi-
ficou uma atividade sus-
peita em seu bairro. Sem 
hesitar, ela comunicou à 
Guarda Civil Municipal de 
Monte Mor, agindo de for-
ma cautelosa para evitar 
que os suspeitos escapas-
sem”. A ocorrência policial 
se deu no Jardim Paviotti. 

“Fizeram parte da ocor-
rência os Guardas Classe 
Especial José, Aspirantes 
Gonçalves, Mendes, Batis-
ta, Benitte, o Inspetor de 
Divisão Denival e a equi-
pe do Canil formada pe-
los Aspirantes Januário e 
André”, afirmam os auto-
res, na moção. “Apoiaram 
também a ocorrência, em 
viaturas e apoio radiofôni-
cos, os Guardas Classe Dis-
tinta Macedo, Classe Espe-
cial Franco, Costa, Rodri-
gues e Enéas e os Aspiran-

tes Rodrigo Thiago, Maria-
no, Aparecido e Rodrigo”, 
completam.

Diversos parlamenta-
res comentaram o assun-
to, incluindo os autores da 
homenagem. “A Guarda 
Municipal merece ser va-
lorizada, e quando parti-
cipa de uma ocorrência 
desse porte, nós temos 
que dar esse mérito”, dis-
se Nelson Almeida, no iní-
cio dos debates.

Por sua vez, Paranhos 
citou as complexidades de 
uma apreensão de drogas 
nessas proporções, de apro-
ximadamente uma tone-
lada de maconha, inclusi-
ve considerando o trabalho 
exigido das forças de Segu-
rança Pública, “de conta-
gem, separação e divisão de 
um material desses”. 

“Essa moção aqui é ne-
cessária, [é] precisa”, disse 
o vereador, salientando, in-
clusive, “as ameaças que um 
agente pode sofrer, durante 
uma ocorrência dessas”; e 
elogiando as equipes”.

pressão ao tráfico desses 
entorpecentes, “que pode-
riam ter causado sérios da-
nos à nossa comunidade”. 

“Nessa operação, dois in-
divíduos foram detidos por 
tráfico de drogas, e tudo 
isso foi realizado sem um 

único disparo de arma de 
fogo, revelando uma notá-
vel bravura”, completam os 
vereadores.



FORMAÇÃO ESPORTIVA

TERÇA-FEIRA,
26 DE SETEMBRO DE 2023 CIDADES06 Tribuna Liberal

Projeto de formação esportiva é voltado para crianças e jovens, por meio dos pilares de 
atividades permanentes, desenvolvimento de temas transversais e eventos com famílias

O PAF (Programa Atleta 
do Futuro), mantido pelo 
Sesi (Serviço Social da In-
dústria) em parceria com 
prefeituras paulistas, che-
gou a Nova Odessa. A ofi-
cialização da parceria 
aconteceu recentemen-
te, no gabinete do prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD). Também 
participaram do ato o vice 
Alessandro Miranda, Mi-
neirinho (PSD), o secretá-
rio de Esportes e Lazer, Re-
nan Reis, e representantes 
da instituição de America-
na e Santa Bárbara d’Oeste.

O projeto visa a formação 
esportiva de crianças e jo-
vens entre 6 e 17 anos, sus-
tentada por três pilares: ati-
vidades permanentes (au-
las), desenvolvimento dos 
temas transversais e even-
tos com as famílias. Em No-
va Odessa, inicialmente o 
PAF contemplará o basque-
tebol, e posteriormente será 

estendido a outras modali-
dades esportivas.

A Prefeitura de Nova 
Odessa será responsável 
por ceder os Ginásios Mu-

nicipais para o PAF, en-
quanto que o Sesi se encar-
rega de aplicar a metodolo-
gia e fornecer uniformes e 
carteirinhas do programa.

“Com essa parceria, a 
Secretaria de Esportes ce-
de espaço físico e os pro-
fessores para a realização 
das atividades. Já o Se-

si oferece os treinamen-
tos pedagógicos aos do-
centes, metodologia e o 
uniforme. Neste primei-
ro momento, participarão 

Prefeito Leitinho, vice Mineirinho, secretário de Esportes, Renan, e representantes do Sesi em anúncio

Leitinho e Sesi firmam parceria 
para Programa Atleta do Futuro

DIVULGAÇÃO

Os guardas civis munici-
pais de Nova Odessa parti-
ciparam, na cidade de Li-
meira, da palestra “A atual 
Interpretação pelos Tribu-
nais sobre a Atuação da 
Guarda Municipal no Com-
bate ao Crime”. O tema mi-
nistrado pelo promotor de 
justiça, Dr. Luiz Alberto Se-
galla Bevilacqua, levou em 
conta decisões recentes do 
STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), em que legitimou o 
papel das guardas munici-
pais na prevenção à crimi-
nalidade.

A palestra foi promovi-
da pela Secretaria de Se-
gurança Pública e Defesa 
Civil de Limeira e contou 
com a presença de vários 
agentes de segurança pú-
blica que integram o Sis-
tema Único de Segurança 
Pública. Além do prefeito 
anfitrião, Mário Botion, ou-
tras autoridades prestigia-
ram o evento.

Para o comandante da 
GCM de Nova Odessa, Lu-
ciel de Oliveira, que partici-
pou com outros três inspeto-
res, o debate foi sobre um te-
ma “bastante atual e impor-
tante para a segurança pú-
blica no âmbito municipal”.

GCM participa de palestra sobre legitimidade

Guardas de Nova Odessa estiveram em palestra realizada em Limeira

COMBATE AO CRIME

DIVULGAÇÃO

Aproximadamente 2.300 
pessoas passaram pela 
Praça Central José Gazzet-
ta neste domingo (24) para 
curtir a primeira edição da 
“Estação do Samba”, promo-
vida pela Prefeitura de No-
va Odessa. As irmãs Pepê e 
Neném animaram o evento, 
que contou ainda com apre-
sentações de artistas locais e 
roda de samba. A festa gra-
tuita foi aprovada pelo pú-
blico, que agitou o recinto e 
caiu no samba, mesmo no 
calor de mais de 30° graus.

Para o prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leitinho 

Mais de 2 mil pessoas passam pela 
‘Estação do Samba’ em Nova Odessa

Público se divertiu e dançou em meio ao calor intenso na cidade

DIVULGAÇÃO

FIM DE SEMANA
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O projeto visa a 
formação esportiva 
de crianças e jovens, 
sustentada por 
três pilares

do projeto alunos inscri-
tos na modalidade do bas-
quetebol, mas esperamos 
contemplar todas as mo-
dalidades das Escolinhas 
da Secretaria de Esportes 
e Lazer”, explicou o secre-
tário Renan.

O prefeito Leitinho des-
tacou mais essa importante 
parceria. “Queremos com o 
programa Atleta do Futuro 
proporcionar a socializa-
ção dos nossos jovens atra-
vés do esporte em nossa 
cidade, com acompanha-
mento do Sesi, uma insti-
tuição muito respeitada e 
que atua com este projeto 
há muitos anos. Como cos-
tumo dizer sempre, quanto 
mais Educação e Esporte, 
menos crianças nas ruas”, 
comentou o chefe do Exe-
cutivo novaodessense.

O vice Mineirinho res-
saltou a importância da 
parceria para fomentar o 
esporte. “O Programa Atle-
ta do Futuro visa contribuir 
para a garantia do acesso 
ao esporte, com uma meto-
dologia do próprio Sesi, que 
busca alinhar o esporte ao 
desenvolvimento integral 
dos alunos. Essa parceria 
representa mais um gran-
de passo para o desenvolvi-
mento dos nossos jovens e 
para a formação de atletas”.

Neste primeiro 
momento, 

participarão 
alunos inscritos 
no basquetebol

Da Redação  l  NOVA ODESSA
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Essas interpretações ser-
vem de contraponto à visão 
do STJ (Superior Tribunal 
de Justiça), que vem oca-
sionando “nulidades e obs-
táculos” ao andamento de 
processos em que a GCM 
assume funções de comba-
te à criminalidade.

Bevilacqua evidenciou o 
aspecto da união das for-
ças policiais em torno do 
debate. “Tivemos um pre-
cedente recente do STF, re-
conhecendo de forma de-
finitiva que as guardas in-
tegram o Sistema Único de 
Segurança Pública, e por-
tanto, não há obstáculos à 
interpretação de que elas 
podem exercer o policia-
mento preventivo e osten-
sivo”, disse o palestrante.

“A palestra foi uma forma 
de discutir as prerrogativas 
e as competências da Guar-
da e trazer orientações aos 

patrulheiros municipais so-
bre as interpretações do Su-
premo quanto ao papel da 
GCM reconhecendo de for-

ma definitiva que as guar-
das integram o Sistema Úni-
co de Segurança Pública”, 
explicou Luciel.

(PSD), a “Estação do Sam-
ba” é mais um evento de 
sucesso. “Linda festa, mais 
um evento maravilhoso em 
nossa cidade. Fico conten-
te ver a população presti-
giando, ver esse público tão 
grande lotando a Praça. Que 
tenhamos mais eventos cul-
turais como esse”.

O responsável pelo De-
partamento de Cultura, 
Lucas Camargo, também 
comemorou a adesão ao 
evento. “É uma alegria ver 
a participação da popula-
ção. Agradeço nosso pre-
feito Leitinho pelo apoio 
incondicional ao Departa-
mento Cultura, e agrade-
ço também os influencers 
digitais Paulo Porto, Sarah 
Fernanda, Lucas Minin e o 
Gael - que também é cantor 
e se apresentou no evento - 
que sugeriram a realização 
dessa festa incrível. Já esta-
mos trabalhando para rea-

lizar a segunda edição no 
próximo ano”, diz.

A primeira atração a su-
bir ao palco da Estação foi 
o artista local Gael, que 
preparou um show espe-
cial com músicas de pago-
de nacionalmente conhe-
cidas e novos hits da can-
tora Ludmilla. Em segui-
da, uma verdadeira roda 
de samba promovida pelo 
grupo “Sanba na Sala”. E a 
atração Pepê e Nenem fez a 
alegria do público, e fechou 
a festa com chave de ouro.

“A participação da dupla 
foi incrível! Sem ensaio, elas 
criaram um pocket show 
fantástico em parceria com 
o grupo Sanba Na Sala, que 
comandou a roda de samba, 
e agitaram a multidão que 
estava presente”, finalizou 
Lucas Camargo.

O evento também contou 
com praça de alimentação e 
brinquedos para as crianças.



MENSALIDADE

São levados em consideração índices 
inflacionários como IPCA e IGP-M; 
Instituto de Defesa do Consumidor 
diz que pais podem contestar 
aumentos caso sejam abusivos

As mensalidades das es-
colas particulares deverão 
aumentar, em média, 9% 
em 2024, de acordo com le-
vantamento feito pelo Me-
lhor Escola, site buscador 
de escolas no Brasil. Ao to-
do, 979 escolas de vários 
estados, responderam ao 
questionário. Há institui-
ções que manterão o mes-
mo valor praticado este ano 
e há também reajustes que 
chegam a 35% em relação 
ao cobrado este ano.

Não existe, por lei, um 
limite máximo para o au-
mento do custo das esco-
las particulares, de acordo 
com a Lei 9.870/1999, mas 
as escolas devem justificar 
os aumentos aos pais e res-
ponsáveis em planilha de 
custo, mesmo quando es-
sa variação resulte da in-
trodução de aprimoramen-
tos no processo didático-
-pedagógico.

“Apesar de causar estra-
nheza o reajuste ser maior 
que a inflação, isso é na-
tural, por conta da lógica 

do reajuste, que prevê tan-
to o reajuste inflacionário 
quanto o nível de inves-
timento que escola fez ao 
longo do ano”, explica o só-
cio-fundador do Melhor Es-
cola, Sergio Andrade.

Segundo Andrade, o país 
entra agora em uma fase de 
maior normalidade, após o 
período de pandemia, que 
refletiu nos custos. “Esta-
mos saindo de um evento 
disruptivo, que foi a pan-
demia. É natural que o ní-
vel de investimento varie 
mais do que em um con-
texto mais estável de mer-
cado”, disse.

No reajuste das mensali-
dades escolares são levados 
em consideração índices 
inflacionários como o IPCA 
(Índice de Preços no Con-
sumidor Amplo) e o IGP-M 
(Índice Geral de Preços – 
Mercado). Além disso, con-
sidera-se os acordos sala-
riais firmados com os sin-
dicatos e os reajustes sala-
riais tanto para os professo-
res quanto para os demais 
funcionários, além dos in-
vestimentos feitos nas ins-
tituições de ensino.

Com base nesses e em ou-
tros dados, como a expecta-
tiva de estudantes matricu-
lados, estabelece-se o valor 
da anuidade, que não pode 
ser alterado ao longo de to-
do o ano letivo.

DIFERENTES CUSTOS
De acordo com o presi-

dente da Fenep (Federação 
Nacional das Escolas Parti-
culares), Antônio Eugênio 
Cunha, os reajustes são di-
ferentes e variam de escola 
para escola porque os con-
textos são diferentes. “Im-
portante esclarecer ao pú-
blico que não tem nenhum 

número mágico. Cada es-
cola tem identidade pró-
pria, cada uma tem estru-
tura funcionando de ma-
neira diferente da outra. Al-
gumas ocupam espaços fí-
sicos alugados, outras, pró-
prios. Espaços maiores ou 
menores. O número de sa-
las de aula e de alunos são 
diferentes, os equipamen-
tos são diferentes, portanto, 
os custos operacionais são 
diferentes”, explica.

Cunha lembra que as es-
colas devem estar prontas 
para explicar às famílias os 
custos que serão entregues 
e que há flexibilidade e di-

ferentes formas de cobrança. 
“Cada escola tem um plano, 
porque a gente sempre tra-
balha olhando a sustentabi-
lidade do negócio e o atendi-
mento às famílias. As esco-
las oferecem planos diferen-
tes, tem escola que divide em 
13 parcelas, tem escola que 
se tem mais de um familiar 
matriculado, dá desconto, 
tem a que dá desconto para 
grupo de famílias, cada uma 
tem estratégia. É natural que 
o pai do aluno vá à escola, 
converse com os diretores 
para que possam entender 
o processo e como podem 
alcançar algum benefício”.

DEFESA DO CONSUMIDOR
Segundo orientações 

do Idec (Instituto Brasi-
leiro de Defesa do Consu-
midor), o fato de não exis-
tir um valor máximo para 
o reajuste da mensalidade 
não impede de se contes-
tar o aumento. A orienta-
ção é para que os consu-
midores contestem caso 
considerem os reajustes 
abusivos.

“As escolas particula-
res e as faculdades têm 
que justificar o reajuste, 
têm que apresentar pu-
blicamente para o aluno 
e para a comunidade es-
colar uma planilha com 
o aumento da despesa. 
Não pode reajustar pa-
ra ter mais lucro, tem que 
mostrar que teve aumen-
to proporcional a despe-
sa”, alerta o diretor de Re-
lações Institucionais do 
Idec, Igor Britto.

O Idec aconselha que os 
responsáveis tentem uma 
resolução amigável. Podem 
também procurar entida-
des de defesa do consumi-
dor, como o Procon, autar-
quia de proteção e defesa 
do consumidor. “Caso se-
jam lesados, podem procu-
rar o Procon. Já há no Bra-
sil todo uma rotina de no-
tificar a escola ou faculda-
de a apresentar sua plani-
lha que, por lei, são obriga-
das a apresentar”. 
(Com informações da Agência Brasil)

Escolas particulares já preparam reajustes a partir do próximo ano letivo

Escolas particulares terão reajuste 
médio de 9% em 2024, diz pesquisa

AGÊNCIA BRASIL

Neste domingo (24), mar-
cado por muito sol e calor, 
uma “onda laranja” se es-
palhou pelas vias de Horto-
lândia. Um novo recorde de 
participantes foi registrado: 
mais de 1.500 ciclistas par-
ticiparam da quinta edição 
do “Vem de Bike”. O passeio 
promovido pela Prefeitura 
movimentou o trecho sob 
a Ponte da Esperança (Es-
taiada) passando por mais 
de seis quilômetros, entre 
as avenidas Carlos Roberto 
Prataviera e Sabina Baptista 
de Camargo. Além de curtir 
o evento, quem se inscre-
veu também ganhou brin-
des e concorreu aos sor-
teios de bicicletas.

“Mais uma vez estamos 
aqui para mais uma edi-

ção deste tradicional pas-
seio, em um dia de sol ma-
ravilhoso. Muitas bicicletas 
por nossas avenidas, curtin-
do a paisagem e, também, 
cuidando da saúde, já que 
a prática contribuiu para 
uma vida melhor. Por isso, 
continuamos o investimen-
to na malha cicloviária em 
Hortolândia, inclusive, nos-
sos novos viários que foram 
ou serão construídos, todos 
contam com ciclovia. O de-
senvolvimento inteligente e 
sustentável de uma cidade 
passa por eventos como es-
te”, comentou o prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes. 

Segundo a Secretaria 
de Mobilidade Urbana, o 
primeiro “Vem de Bike”, 
realizado em 2019, reuniu 
500 ciclistas. Na edição de 
maio, foram mais de 1 mil 
ciclistas.

“Os ciclistas de Hortolân-
dia e de cidades da região 
aderiram, novamente, mais 
uma edição do nosso pas-
seio. Agradecemos a parti-
cipação de todos. O traba-
lho para melhorias e uma 
cidade mais ciclável segue 
fortalecido”, comentou o se-
cretário de Mobilidade Ur-
bana, Atílio André Pereira.

“Já pude estar na edição 
realizada em maio e gos-
tei muito. Sempre partici-
po do evento com minha 
esposa e aproveitamos es-
te dia de sol para fazermos 
uma das coisas que mais 
gostamos que é praticar es-
portes. Também aproveita-
mos e doamos 1 kg de ali-
mento para contribuir com 
os que mais precisam”, co-
mentou Igor Crozare, enge-
nheiro, de 31 anos, morador 
de Hortolândia.

‘Vem de Bike’ tem novo 
recorde em Hortolândia

1,5 MIL CICLISTAS

A Secretaria de Saú-
de de Hortolândia emitiu 
uma nota sobre o funcio-
namento da UBS (Unidade 
Básica de Saúde) São Jor-
ge. A UBS foi alvo de fur-
to durante a madrugada 
de sábado (23). Uma peça 
da caixa d’água foi levada, 
causando vazamento. De-
vido a esse ocorrido, a UBS 

São Jorge teve de operar 
com atendimento parcial 
nesta segunda-feira (25). 

A previsão é que a uni-
dade volte a operar plena-
mente a partir desta terça-
-feira (26). Todas as medi-
das necessárias estão sen-
do tomadas para garantir 
que os serviços de saúde 
prestados à comunidade 
voltem à normalidade.

A Prefeitura ressaltou a 
importância da colabora-

ção da população na pre-
venção de casos de vanda-
lismo e furtos em espaços 
públicos. Caso alguém te-
nha informações relevan-
tes sobre o incidente, é en-
corajado a denunciar para 
ajudar a manter a seguran-
ça de instalações públicas 
como a UBS São Jorge. Pa-
ra isso, o telefone da Guar-
da Municipal está disponí-
vel para denúncias, através 
do número 0800-111580.

Furto a UBS atrapalha atendimento em Hortolândia

Vazamento em UBS reduziu atendimento público nesta segunda-feira

FUNCIONAMENTO PARCIAL
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‘Onda laranja’ com ciclistas uniformizados tomou conta das ruas de Hortolândia

DIVULGAÇÃO



ELEIÇÕES 2024
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Parlamentar foi a segunda mais votada nas eleições 
de 2022 no município, com mais de 3 mil votos, e deve 
polarizar disputa com atual prefeito Edivaldo Brischi 

Com base eleitoral em 
Hortolândia, a deputa-
da estadual Ana Perugini 
(PT) deve lançar candida-
tura à Prefeitura de Mon-
te Mor no ano que vem, em 
uma composição que pre-
tende fortalecer o PT nos 
cargos de chefe do Execu-
tivo na região.

Ana é a segunda parla-
mentar da região que deve 
disputar o pleito em uma 
cidade fora do seu princi-
pal reduto. O deputado es-
tadual Dirceu Dalben (Ci-
dadania) deve ser candi-
dato a prefeito de Paulínia.

Ana foi eleita em 2022, 
com 79.061 votos e exerce 
o terceiro mandato de de-
putada estadual. A parla-
mentar também já foi de-
putada federal e vereadora 
de Hortolândia.

Em Monte Mor, Ana teve 
a segunda maior votação, 
com 3.071 votos (ou 10,07% 
do total), ficando atrás de 
Rogério Nogueira (PSDB), 
com 6.493 votos.

Como candidata a depu-
tada estadual, Ana rece-
beu em Monte Mor mais 
votos que todos os candi-
datos a deputado federal. 
A mais votada a federal foi 
Carla Zambelli (PL), com 
1.914 votos. 

Tanto no cenário nacio-
nal quanto no estadual, os 
candidatos que polariza-

ram a disputa pela Presi-
dência da República, Jair 
Bolsonaro (PL) e Lula (PT), 
e ao governo paulista, Tar-
císio de Freitas (Republica-
nos), e Fernando Haddad 
(PT), tiveram votações ex-
pressivas e próximas na ci-
dade, com menos de 2 mil 
votos de diferença em am-
bos os pleitos.

Atualmente, Ana reside 
em Hortolândia e seu co-
légio eleitoral é a Emef Ar-
melinda Espurio da Silva, 
no Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima. Caso con-
firme uma futura candi-

datura ao Executivo, Ana 
tem até maio do ano que 
vem para solicitar a trans-
ferência de título eleitoral 
para Monte Mor.

Ana Perugini foi eleita 
pela primeira vez em 2006 
e reeleita em 2010. Em 2014, 
conquistou uma cadeira na 
Câmara dos Deputados e 
tornou-se a 1ª mulher eleita 
deputada federal na RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas).

Ana é advogada gradua-
da pela PUC-Campinas, 
pós-graduada em Gestão 
e Políticas Públicas pela 
FGV e funcionária do TJ-

-SP (Tribunal de Justiça de 
São Paulo). Iniciou a mili-
tância nas CEBs (Comuni-
dades Eclesiais de Base) e 
em movimentos populares 
e sociais, com pautas em 
defesa do acesso à água, 
esgoto, asfalto e agricul-
tura familiar. Começou a 
trajetória parlamentar em 
2005 como vereadora em 
Hortolândia.

CONCORRÊNCIA
Principal concorrente de 

Ana Perugini (PT), o prefei-
to de Monte Mor, Edivaldo 
Brischi (PSD), pré-candida-
to à reeleição, foi eleito em 
2020 com 7.720 votos váli-
dos pelo PTB, em um plei-
to apertado contra Murilo 
Rinaldo (DEM), que rece-
beu 7.407 votos.

Recentemente, Brischi 
se filiou ao PSD. A filiação 
contou com a presença do 
presidente nacional do par-
tido e atual secretário de 
Governo e Relações Insti-
tucionais do Estado de São 
Paulo, Gilberto Kassab.

A decisão de mudar de 
legenda e escolher o PSD 
como novo partido acon-
teceu faltando cerca de um 
ano para as eleições muni-
cipais de 2024.

A ida do prefeito para o 
PSD, deixando o PTB, foi 
vista como um movimento 
que aproxima Monte Mor 
do governo Tarcísio de Frei-
tas diante da autoridade de 
Kassab no Estado. 

Deputada Ana Perugini (PT) deve ser 
candidata a prefeita de Monte Mor

Deputada 
estadual Ana 
Perugini cogita 
sair candidata 
à Prefeitura de 
Monte Mor
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Com base política há 
décadas em Sumaré, o de-
putado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania) deve 
se candidatar ao cargo de 
prefeito de Paulínia nas 
eleições do ano que vem. 
Dalben estuda as possibi-
lidades junto à família e 
a seu grupo político. Ele, 
porém, rechaçou a infor-
mação de que teria rece-
bido um convite do ex-
-prefeito Edson Moura e 
da esposa dele e ex-candi-

data a prefeita da cidade, 
Nani Moura, para integrar 
o grupo paulinense.

Tema pacificado no 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) é que é vedada 
a candidatura de parentes 
de primeiro grau de pre-
feitos reeleitos ao cargo de 
chefe do Executivo, o que 
o impediria de lançar fu-
tura candidatura à Prefei-
tura de Sumaré.

Dirceu Dalben é depu-
tado estadual pelo segun-

do mandato consecutivo, é 
empresário e bacharel em 
Direito. No último pleito 
para a Alesp (Assembleia 
Legislativa de São Paulo), 
recebeu 93.397 votos.

Foi prefeito de Sumaré 
por dois mandatos (1997-
2004) e três vezes vereador 
(1993, 2013 e 2017). Presidiu 
o Conselho de Desenvol-
vimento da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas) e a Câmara Municipal 
de Sumaré.        |  Paulo Medina

Dirceu Dalben avalia candidatura 
a prefeito de Paulínia em 2024

Ana foi eleita em 
2022, com 79.061 
votos e exerce o 

terceiro mandato 
na Alesp

Aconteceu no sábado 
(23) o plantio de 210 mu-
das de ipê e espécies frutí-
feras na Praça dos Ipês, lo-
calizada no Jardim Mon-
te das Oliveiras, em Nova 
Odessa. A ação da Prefei-
tura, por intermédio da Se-
cretaria de Meio Ambiente, 
em parceria do COMDE-
MA (Conselho Municipal 
de Defesa do Meio Ambien-
te), teve o apoio da Ambi-
par, Lions Clube, APAE e 
a SOS – Guardinha, além 
dos Supermercados Pague 
Menos, Coden Ambien-
tal e a Indústria Ober. O 
evento contou com a pre-
sença do prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leitinho 
(PSD), e do vereador Pro-
fessor Antonio, além da se-
cretária de Meio Ambiente, 
Aryhane Massita.

Os moradores da re-
gião beneficiada, incluin-
do adultos e crianças, abra-
çaram a iniciativa, que te-
ve por finalidade comemo-
rar o Dia da Árvore, cele-
brado oficialmente em 21 
de setembro, e colocaram 
“a mão na terra”.

“Para mim é uma alegria 
muito grande estar aqui, 
preservando a natureza, 
com esse plantio de árvores. 
Só tenho a agradecer a cada 
um, morador, empresas, en-

tidades, que se dispuseram 
a participar desta impor-
tante ação em prol do nos-
so Meio Ambiente. Fico fe-
liz em ver famílias inteiras 
nos ajudando neste plan-
tio. Escolhemos esta Praça 
dos Ipês porque este bairro 
está crescendo, temos uma 
nascente aqui perto e pre-
cisamos preservar o Meio 
Ambiente”, disse o chefe do 
Executivo novaodessense.

Leitinho explicou so-
bre o trabalho preventivo 
que vem sendo feito na ci-
dade em relação às árvo-
res condenadas, buscan-
do manejar os espécimes 
condenados e sob o risco 
de queda e, assim, evitar 
tragédias como a que vi-
timou uma criança neste 
ano no Parque Taquaral, 

em Campinas, bem como 
danos ao patrimônio, co-
mo casas e carros.

“Em Nova Odessa há ár-
vores centenárias, algu-
mas com risco de cair em 
cima de pessoas, de car-
ro, podendo causar aci-
dentes. Estamos tirando 
essas que já estão conde-
nadas e fazendo o plantio 
de novas árvores. Então, 
em cada lugar onde tira-
mos uma, a gente planta 
duas ou mais, pra preser-
var o Meio Ambiente. In-
clusive, fomos procurados 
pelo pároco da Igreja Ma-
triz recentemente, que nos 
pediu para retirar as ár-
vores condenadas, porque 
podiam causar acidentes. 
Mas vamos plantar outras 
mudas no lugar”, disse.

Deputado Dalben acompanha 
início do PetLove em Sumaré

Prefeitura de Nova Odessa e 
parceiros plantam 210 mudas

 Evento contou com a presença do prefeito Leitinho (PSD)
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PROJETO INOVADOR PRAÇA DOS IPÊS

Defensor e apoiador da 
causa animal, o deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania) acompanhou 
nesta segunda-feira (25) o 
início do projeto PetLove, 
em Sumaré. Neste primei-
ro momento, cachorros sob 
a guarda da Secretaria Mu-
nicipal de Proteção e Bem-
-Estar Animal serão utili-
zados para auxiliar na te-
rapia de crianças, jovens e 
adultos com deficiências 
que são atendidos na Pes-
talozzi e na APAE (Associa-
ção de Pais e Amigos dos 
Excepcionais).

Nesta segunda-feira, os 
alunos da Pestalozzi ti-
veram o primeiro contato 

com os animais, que já re-
ceberam todos os cuidados 
e treinamento necessários 
para participarem do pro-
jeto sem gerar riscos às pes-
soas. Nesta terça, a equipe e 
os animais estarão junto aos 
alunos da APAE de Sumaré.

“Muito feliz em acompa-
nhar o início deste projeto 
inovador, ver o carinho e 
alegria das crianças com os 
animais. Parabenizo o pre-
feito Luiz Dalben e todos 
os parceiros pela iniciati-
va, que muito vem a contri-
buir com o tratamento da-
queles que mais precisam. 
Estudos indicam diversos 
benefícios que os animais 
de estimação podem tra-
zer: o desenvolvimento de 
habilidades de comunica-
ção, sensibilidade senso-

rial, demonstração de afe-
to, interação social, dentre 
outros. Além também dos 
benefícios para os animais, 
são cães que foram resga-
tados pelo Bem-Estar Ani-
mal e agora, estão receben-
do cuidado, amor e a aten-
ção que merecem”, comen-
tou o deputado.

O PetLove foi instituído 
em Sumaré por meio da Lei 
Municipal 7.140/2023 e po-
derá ser implantado tam-
bém em hospitais públicos 
e privados, unidades de 
saúde, clínicas, casas de re-
pouso, entidades assisten-
ciais e escolas municipais.

Em visita à Pestalozzi, o 
deputado Dalben também 
aproveitou para parabeni-
zar a instituição, que com-
pletou 36 anos.

Deputado Dirceu Dalben verificou primeiro contato dos alunos da Pestalozzi com os animais
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Um motociclista morreu 
em um acidente de trânsi-
to na noite deste domingo 
(24), no acesso conhecido 
como Laranjão, na Rodo-
via Professor Zeferino Vaz 
(SP-332), em Paulínia. A 
moto bateu de frente con-
tra uma Saveiro no quilô-
metro 121. A Saveiro teria 
acessado a contramão.

Os socorristas da Rota 
das Bandeiras foram acio-
nados para prestar os pri-
meiros atendimentos à ví-
tima, mas o motociclista 
não resistiu aos ferimen-
tos e morreu no local.

Com o impacto da coli-

são, a Saveiro ficou com-
pletamente destruída. O 
motociclista e a moto fo-
ram arrastados por apro-
ximadamente 50 metros.

A Polícia Científica com-
pareceu ao local, onde foi 
realizada a perícia técnica. 
O corpo da vítima foi leva-
do ao IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Campinas.

De acordo com a Po-
lícia Militar Rodoviária, 
que atendeu a ocorrência, 
o condutor da Saveiro se 
recusou a fazer o teste de 
etilômetro. Com sinais de 
estar alcoolizado, ele foi 
preso em f lagrante pelo 
crime de embriaguez ao 
volante na Delegacia de 
Polícia de Paulínia.

Motociclista morre após ser atingido 
por carro na contramão em Paulínia

Moto e motociclista foram arrastados por cerca de 50 metros

DIVULGAÇÃO

RODOVIA ZEFERINO VAZ

O guarda municipal 
de Hortolândia, Rober-
son Geraldo Cirino, de 40 
anos, está desaparecido 
desde a noite da última 
quinta-feira (21). Ele su-
miu misteriosamente de-
pois de sair para jantar e 
não retornar para casa.

A esposa de Roberson, 
Priscilla Cirino, contou que 
ele saiu para trabalhar no 
plantão de quinta-feira, e 
que ele estava “bem e con-
tente”, mas por volta das 
22h um colega de trabalho 
teria ligado para ela per-
guntando onde ele estava.

A mulher de Roberson 
disse como foi a conversa 
entre eles antes do guarda 
sair para o trabalho. “Meu 
esposo estava bem, não 
apresentava estar com ne-
nhum surto. Antes de sair 

ele passou na casa da mãe 
dele, que mora ao lado de 
casa, ainda despediu de 
mim e estava bastante fe-
liz”, disse a esposa.

De acordo com os guar-
das municipais, Roberson 
estava trabalhando e re-
tornou à sede da corpora-
ção, por volta das 20h pa-
ra jantar, nesse momento 
ele teria deixado a arma e 
o colete a prova de balas 
na base da corporação, foi 
embora com o carro e não 
voltou mais.

A família encontrou o 
carro do guarda depois 
que o seguro o rastreou na 
região do Butantã, em São 
Paulo. O homem é casado 
e tem uma filha de 14 anos.

A família faz um ape-
lo para quem tiver infor-
mações sobre o paradei-
ro do guarda municipal, 
que entre em contato com 
as forças policiais.

Guarda municipal 
de Hortolândia 
está desaparecido

HÁ 4 DIAS

Roberson Geraldo Cirino, de 40 anos, 
está desaparecido desde quinta-feira
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O corpo da enfermeira 
Daniele Soares, que tra-
balhava na Unicamp, foi 
encontrado numa área de 
mata nesta segunda-feira 
(25), no bairro Morro Alto, 
em Paulínia. Ela estava de-
saparecida desde sexta-fei-
ra (22). A Polícia Civil apu-
ra o caso. Popularmente, a 
mulher era conhecida co-
mo Dany.

Conforme apurado pe-
la reportagem com a GCM 
(Guarda Civil Municipal), 
a hipótese de assassina-

to não está descartada. 
Dany era trans, e militan-
te da causa LGBTQIA+. 
Nas redes sociais, a mor-
te tem gerado comoção. 
“Minha amiga querida 
partiu. Que tristeza”, dis-
se uma internauta.

A Polícia Científica es-
teve no local e realizou os 
trabalhos de perícia técni-
ca. Posteriormente, o cor-
po foi recolhido ao IML 
(Instituto Médico Legal) 
de Campinas.

O caso foi registrado na 
Delegacia de Paulínia, on-
de a Polícia Civil dará iní-
cio às investigações.

Corpo de enfermeira  
é localizado em mata

Daniele Soares era enfermeira e trabalhava na Unicamp
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CÂMARA DE HORTOLÂNDIA

Superintendente do consórcio regional, Mimo Ravagnani, integra grupo de renomados 
palestrantes para envolver empresas regionais em pautas de boas práticas ambientais

O Consimares (Con-
sórcio Intermunicipal de 
Manejo de Resíduos Só-
lidos da Região Metropo-
litana de Campinas) par-
ticipa do 6º Seminário de 
Meio Ambiente promovi-
do pela Prefeitura de Hor-
tolândia com o tema “ESG 
Contribuindo no Desen-
volvimento da Cidade In-
teligente e Sustentável”. A 
palestra do Consórcio será 
realizada pelo superinten-
dente do Consimares, Mi-
mo Ravagnani, engenhei-
ro agrônomo especializado 
em gestão integrada de re-
síduos, que abordará o as-
sunto “A agenda ESG no fo-
mento da economia circu-
lar”. O evento será das 8h às 
12h, na Câmara de Verea-
dores, localizada na rua Jo-
seph Paul Julien Burlandy, 
nº 250, Parque Gabriel.

Mimo Ravagnani inte-
grará o grupo de renoma-
dos palestrantes convida-
dos para tratar de tópicos 
importantes para sensibi-
lizar e envolver as empre-
sas da região na pauta ESG, 
cujo conceito está relacio-

nado às boas práticas e po-
líticas que o setor privado 
pode adotar para produzir 
com sustentabilidade. 

Durante a explanação, 
o superintendente apre-
sentará as ações do Reci-
cla Junto Consimares, um 
programa ambiental cria-
do pelo Consórcio que tem 
como foco a ampliação da 
coleta seletiva de resíduos 
nos municípios por meio 
da parceria com coopera-
tivas de reciclagem. 

Para conseguir a expan-
são e o fortalecimento da 
cadeia da reciclagem, ele-
vando os índices de recu-
peração das embalagens 
pós-consumo, com inclu-
são social e produtiva, o 
Consórcio conta com a coo-
peração técnica da Ambi-
par Viraser, líder nacional 
em soluções ambientais e 
autogestão de cooperativas.

“A escolha do tema ESG 
pela Secretaria de Meio Am-
biente de Hortolândia co-
loca em pauta um assunto 
bastante atual e necessá-
rio para a gestão eficiente 
de resíduos, afinal deve ir 
para o aterro somente aqui-
lo que não tem solução de 
reaproveitamento. O projeto 

Superintendente Mimo Ravagnani representará 
Consimares durante seminário em Hortolândia

Consimares debate agenda ESG e 
economia circular em seminário 
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de criação de um território 
circular é uma oportunida-
de para as empresas avan-
çarem nas ações de logísti-
ca reversa, dando um desti-
no correto aos resíduos que 
produzem, com inclusão so-
cial. É um desafio coletivo: 
poder público, setor privado 
e sociedade em geral”, afir-
ma Mimo Ravagnani. 

O seminário também 
tratará de temas como “O 
papel do poder público na 
Agência ESG”, com desta-
que para a experiência do 
município de Piracicaba; 
“A implementação de prá-
ticas ESG” com o case de 
sucesso da empresa Dow; e 
“Sustentabilidade empre-
sarial: desafios e oportu-
nidades” com o professor 
Cândido Ferreira Filho, da 
PUC-Campinas (Pontifícia 
Universidade Católica de 
Campinas).

De acordo com os or-
ganizadores do seminário 
em Hortolândia, o evento é 
destinado a empresas, con-
selhos afins ao tema, es-
tudantes e secretários de 
Meio Ambiente da Região 
Metropolitana de Campi-
nas.  A programação com-
pleta está disponível no si-
te da Prefeitura de Horto-
lândia (www.hortolandia.
sp.gov.br).

O Consimares é compos-
to por sete municípios (Ca-
pivari, Elias Fausto, Mon-
te Mor, Hortolândia, No-
va Odessa, Santa Bárbara 
d´Oeste e Sumaré) com po-
pulação estimada em 1 mi-
lhão de habitantes. O terri-
tório produz cerca de 700 to-
neladas de resíduos por dia. 
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